

Lluvias inundan hospital y calles, dejan damnificados y viviendas destruidas

NORTE GRANDE. Caldera reportó más de 1.000 casas dañadas. El Hospital de Copiapó debió evacuar a sus pacientes, y una clínica en la misma ciudad resultó inundada en su planta baja. Hubo cortes de caminos, además del cierre de un paso fronterizo.

Redacción

El Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred) mantenía ayer una alerta por evento meteorológico entre las regiones de Antofagasta y O'Higgins, el cual en Atacama, al cierre de esta edición, inundó una zona de un hospital y de una clínica, además de al menos 30 albergados y miles de casas dañadas, entre ellas una que fue destruida por el desprendimiento de una roca.

El delegado presidencial en Atacama, Luis Pino, dijo ayer a Radio Bío-Bío que "el hospital tiene una parte del primer piso anegada, porque no hay que olvidar que Copiapó es una comuna que no tiene dentro de todo su sistema de colectores de agua y lluvia como, por ejemplo, Santiago".

El centro de salud "cada vez que llueve de cuatro o cinco milímetros, indudablemente, va a tener una mayor aglomeración de agua, que es lo que va a implicar, indudablemente, que se pueda colapsar eventualmente el primer piso del hospital", agregó la autoridad.

El portal SoyCopiapó detalló que un escáner del hospital sufrió desperfectos a causa del agua, pero los pacientes fueron derivados a servicios pri-



LA CAÍDA DE ROCAS EN ALTO DEL CARMEN DESTRUYÓ PARTE DE UNA VIVIENDA. LA FAMILIA EVACUÓ ANTES.

vados, mientras, al cierre de esta edición, continuaba sin problemas el servicio de urgencia. Una clínica de la zona también reportó la inundación de su planta baja.

Más al sur, en la comuna de Alto del Carmen, una casa fue destruida por la caída de una roca, informó 24 Horas. Sus habitantes no se encontraban en el lugar porque evacuaron tras la alerta SAE, y permanecían donde familiares.

El delegado presidencial explicó que "hemos tenido una descarga de agua lluvia bastante importante en la provincia de Huasco, específicamente en la comuna de Alto del Carmen, lo que ha traído consigo la caída de más de veinte milímetros de agua en dicha comuna, lo que ha generado la activación de la alerta SAE por parte de Senapred en tres instancias". El organismo reportó "cuatro viviendas con daños en evalua-

ción, producto de los rodados".

MÁS DE 1.000 CASAS

La alcaldesa de Caldera, Brunilda González, informó en Mega que "tenemos 1.090 viviendas afectadas y 18 damnificados. Aquí hay sectores urbanos y rurales, y la mayoría de los afectados se encuentran en el sector alto poblacional y en el centro, porque las calles están en declive".

Además, hay "edificios mu-

nicipales afectados, en este caso el Centro de Salud Familiar (Cesfam), que este lunes no va a poder atender porque se encuentra con techumbres muy afectadas", afirmó la jefa comunal.

Hasta la tarde de ayer habían "cuatro albergues habilitados", señaló González, pertenecientes a "organizaciones sociales como las juntas de vecinos que nos entregan estos espacios, nosotros nunca usamos los colegios porque estos también

Cierran tiendas y supermercados

La Dirección del Trabajo en la Región de Atacama suspendió, al cierre de esta edición, la actividad de 11 supermercados y tiendas en Copiapó y Vallenar, señaló Radio Bío-Bío, a causa de filtraciones de agua en gran cantidad, lo que, sumado a eventuales riesgos por la energía eléctrica, pondría en riesgo la salud de trabajadores y clientes, junto con daños a la mercadería e infraestructura. Esto fue denunciado con numerosos videos en redes sociales, mientras que la fiscalización se mantendrá hoy.

se ven afectados", ya que hay uno, subrayó, "con una infraestructura que no la han reparado en el último tiempo y ahora vemos los efectos de aquello".

En la comuna de Tierra Amarilla, en la misma región, se reportaba el corte de la Ruta C-35, "debido a la activación de quebradas del sector", indicó Senapred, junto a anegamientos de calles en Caldera y Alto del Carmen. En la vecina Región de Coquimbo también se activaron quebradas en Vicuña y Pailhuano, además del cierre del Paso fronterizo Aguas Negras. 

MUNICIPALIDAD DE ALTO DEL CARMEN